



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 09 de Octubre de 2003

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Meza reconoce robo.**

+Asegura que desaparecieron 60 millones de córdobas en medicinas, del Minsa, mientras gobernó Arnoldo Alemán.

+También involucra a Mauricio Lacayo, hoy procurador penal, y a la ex ministra Mariángeles Argüello.

**+Saneamiento del lago va en serio.**

+La Empresa Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados (Enacal) ya está instalando los tubos interceptores que llevarán las aguas negras de Managua hacia una planta de tratamiento, en el sector de La Subasta, para sanear el Lago Xolotlán.

**+Agarraron a "El Zanate".**

+El ciudadano Edgard Rodríguez decidió atar de pies y manos a un adolescente, apodado "El Zanate", después que éste le rompió el vidrio de su camioneta, estacionada frente a su vivienda en el costado norte del Mercado Roberto Huembes, en la colonia Don Bosco.

**+Descartan una explosión por derrame de gasolina.**

+Combustible está a 19 metros de profundidad, sobre el manto acuífero.

#### El Nuevo Diario

**+Meza culpa a ex ministra.**

+Pide que busquen a Mariángeles Argüello con la INTERPOL.

+Se declara inocente en robo de medicinas del Centro de Insumos para la Salud para favorecer campaña del PLC.

+Ex ministra de Salud hace llegar a END fax negando responsabilidad en sustracción de cajas con medicamentos.

**+Identifican al asesino de Tania.**

+El autor del asesinato de Tania Silva ya fue identificado por las autoridades de la Policía Nacional y el Ministerio Público; sin embargo, optaron por no dar mayores detalles de las pruebas y el nombre del involucrado o involucrados para evitar que evadan la justicia.

**+Contaminan agua de 5 comunidades.**

+Induquinisa afecta a único río de la zona.

+Pobladores del kilómetro 32 de carretera vieja a León no soportan el mal olor.

+Reclamo desde Nandayosi 1 y 2, Santa Bárbara, Poza Azul y Los Cortezanos.

**+Buscan mil kilos de coca.**

+El jefe de la Policía, primer comisionado Edwin Cordero, dijo que buscan al menos 1 mil kilos de cocaína, de los que el domingo se incautó 59 kilos en la Pequeña Isla del Maíz en la región sur de la costa Caribe nicaragüense.

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 2 -

### +Sífilis, hepatitis C y Sida al acecho.

+Peligros de una transfusión de sangre.

+Titular de Salud reconoce necesidad de un mecanismo de control.

### +Matoneado por lio personal.

+Una disputa personal pudo haber sido la causa del homicidio del menor Noelvin Donaire Martínez, de 14 años, ocurrido la noche del lunes en barrio México, San José.

## Editorial

### La Prensa

#### **Desorden y violencia en el transporte urbano.**

“La pregunta de fondo es: ¿ha hecho alguna autoridad competente una estimación de cuántos taxis necesita Managua? ¿Tenemos en estos momentos superávit o déficit? Y ¿cómo establecer las tarifas de los diferentes medios de transporte? Éstas son decisiones en que deben participar transportistas, Alcaldía y representantes del usuario. ¿Acaso no tienen derecho éstos a participar en los cálculos pues son al final los que pagan la tarifa? Ahora hay una Liga de Consumidores que debe ser invitada. Hay señalar finalmente las manifestaciones callejeras de protesta. Es reprochable impedir la libre circulación de vehículos y menos agredir a quienes no participan de la huelga. Si quieren expresar agravios, que los formulen civilizadamente. Una capital como Managua con más de millón y medio de habitantes no puede funcionar sometida a chantajes periódicos de quienes no quieren someterse al imperio de la ley”.

## Caricaturas





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **La lucha por el acceso a la información pública. (Cristiana Chamorro Barrios)**

“En Nicaragua, hoy hay voluntad política al más alto nivel tanto en el Ejecutivo como en la Asamblea Nacional de lograr una Ley que facilite al Gobierno una rendición de cuentas y un ordenamiento interno de las instituciones públicas, que sirva para solicitar documentos en manos del sector público y empresas que manejan servicios públicos. Es una gran oportunidad para institucionalizar la transparencia pública y para que los ciudadanos, al igual que el funcionario y el diputado, tengan mecanismos para la otra lucha por la información pública, la de la ciudadanía informada como precondition de una verdadera nueva era democrática”.

##### **Volveremos al candil y al malacate. (Manuel Castillo Fletes. Secretario General del Congreso Permanente de los Trabajadores (CPT)).**

“El Ejecutivo pretende (ojo) pasar los proyectos en mención a un bolsón que manejaría el FISE, entidad que solamente construye, mientras que la Gerencia de Acueductos Rurales en Enacal descubre necesidades, promueve construcción involucrando a las comunidades; capacita, da mantenimiento y coordina el buen uso de los acueductos rurales, algo muy diferente a lo que haría el FISE, lo que hace pensar que estos acueductos desaparecerán a corto plazo, tarde o temprano, quitándole a los pobres del campo esta pequeña señal de desarrollo. El señor Presidente debe analizar lo delicado que es realizar este cambio de Enacal al FISE, recuerde la experiencia de Enel a Unión Fenosa, no sea que obliguemos a los pobres a volver a utilizar el candil y el malacate”.

##### **Un llamado a la conciencia.( Isidro Urtecho)**

“En el caso de la megapensión que recibe don Enrique, le invito a hacerse una seria reflexión, si bien es cierto que la pensión es legal desde cierto punto de vista, también no es moral puesto que él continúa trabajándole al mismo Estado y el Seguro Social cancela una pensión cuando un trabajador desea continuar trabajando, pero olvidémonos de los aspectos legales y vayamos al fondo moral, éste es un asunto de conciencia, está el Estado de Nicaragua en una situación de tanta bonanza que le permite mantener una pensión arriba de cinco mil dólares y un salario presidencial arriba de los diez mil dólares. No será acaso necesario crear leyes que protejan al Estado ante este tipo de aberraciones. Yo creo que don Enrique debe pensar seriamente en suspender la pensión, yo confío en mi presidente y creo don Enrique que sí puede arremangándose la camisa”.

##### **En letra pequeña. (Fabián Medina)**

“EL CLON. Los más sorprendente es que la María Fernanda que ahora vemos no se parece mucho a las anteriores. Incluso físicamente. Grita en sus discursos encendidos, preside la mesa de los liberales, y camina con dificultad por el sobrepeso y el embarazo. Negocia y vuela cabezas en el PLC. La hostilidad y brillo de las hijastras se ha opacado a su paso. Se ha hecho una versión femenina de Arnoldo Alemán. Un clon.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 4 -

TRES NIVELES. Una solución sencilla al problema del transporte y la seguridad en Managua sería aquella vieja propuesta del “servicio diferenciado” que nunca ha sido tomada en cuenta. Lo que debería existir es un transporte público barato tal como el que funciona ahora, otro más caro pero con mayores comodidades, que serviría para quienes actualmente usan taxis, y los taxis, cuyo servicio vale más que los anteriores, pero garantiza que lleva al pasajero —solo o con quien éste quiera que le acompañe— al sitio que escoja y por el precio que determine un taxímetro”.

### El Nuevo Diario

#### **Con el debido respeto a los asalariados privilegiados.( Jorge J. Cuadra V.)**

“El Poder Ejecutivo tiene que hacer una revisión profunda acerca de los salarios del gobierno. Los políticos tienen que irse olvidando de que trabajar para el gobierno es sinónimo de enriquecerse y pasarla bien. La creencia de que hay que sobre pagar para conseguir buenos funcionarios, tiene que ir desapareciendo, al igual que tiene que ir apareciendo el sentido de patria y el sentido de servirle honestamente. Si el gobierno no siente compasión por los salarios de hambre que devengan sus funcionarios más útiles y los sigue explotando despiadadamente, los hombres vamos a perder los caminos que llevan a la paz y a la concordia y nos encontraremos transitando por las rutas escarpadas del encono y del odio”.

#### **Nacida para castigar. (Efraim Payán Leiva)**

“Presumiendo culpabilidad de los acusados e indicando responsabilidades pecuniarias a pagarse antes de comenzar el juicio que conocerá del caso, la rara Ley número 364 es única y sin precedentes en los anales de la historia legal de Nicaragua, la cual, hasta el 17 de Enero del corriente año expresaba con orgullo, que cualquier acusado era inocente hasta que se le demostrara lo contrario. Me asombra, no lo niego, el nacimiento de esta nueva doctrina legal que por la fuerza de sus principios desploma las bases de la estructura legal establecida en la creencia del principio de igualdad ante la Justicia y la no retroactividad de la aplicación de la Ley, salvo en el caso que favorezca al reo. Pero, ¿de qué estamos hablando? Estamos hablando de una Ley Especial creada para la tramitación de juicios promovidos por las personas afectadas por el uso de pesticidas fabricados a base de Dibromo con cloropropanato y sus derivados bajo las marcas de NEMAGON Y FUMAZONE, entre otras marcas, que se han utilizado en diferentes cultivos y plantaciones del país”.

#### **Tufalera en Inafor. (Bayardo Altamirano L.)**

“La verdad es que no sé porqué don Indalecio Rodríguez actúa así. En Estelí todos lo conocen como un hombre honorable. Indalecio paró las investigaciones de la comisión que averiguaba los malos manejos madereros en Nueva Segovia. En un informe de Inafor aparecen reflejadas todas las anomalías que se practicaban en los procesos de subasta, concepción de permisos y en la aplicación de sanciones administrativas. Todos esos documentos están en Inafor y lo que tratan es de ganar tiempo para cerrar el caso administrativamente.

El 8 de julio el procurador general, Francisco Fiallos, solicitó al subdirector de Inafor, Ramiro Saborío que remita el resultado de la auditoría interna en la delegación sur. La solicitud la hizo por teléfono y por escrito, así como también la Policía y la Fiscalía, pero el Inafor se niega a proporcionar el dictamen”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 5 -

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Vaticinan destrucción del PLC.(Pág. 3 A)**

+Cercos a Montealegre y a purgados es para implantar línea ortodoxa que llevará a la derrota electoral al liberalismo, advierten disidentes.

+Jaime Cuadra y Augusto Valle condicionan su retorno al PLC y esperarán resultados de Convención.

##### **+Bolaños minimiza percepción de corrupción en Nicaragua.(Pág. 3 A)**

+Presidente del CSE afirma que resultados son alimentados por campaña contra ese Poder del Estado.

##### **+Bamer en poder de Montealegre. (Pág. 4 A)**

+Haroldo Montealegre, accionista mayoritario del Bamer, toma posesión de edificio central, luego que decisión judicial ordenó le regresen bienes y capital del Banco.

+Superintendente Alfonso Llanes dice que sentencia pone en riesgo ingreso de Nicaragua a la HIPC y anunció apelación.

##### **+Recontarán la deuda externa. (Pág. 8 A)**

+Viene misión de los organismos financieros para establecer de una vez por todas el saldo que será sujeto a condonación dentro de la HIPC.

##### **+Hoy decreto legislativo: Bluefields Capital de Nicaragua y festival gastronómico. (Pág. 9 B)**

+La Asamblea Nacional aprobará hoy un decreto legislativo declarando a Bluefields Capital de Nicaragua, este próximo 11 de octubre, fecha en que conmemora un centenario de ser elevada a ciudad, confirmó ayer el primer secretario Miguel López. Mientras hoy inicia en Bluefields un festival gastronómico con "sabor a coco", organizado por la Asociación Sueca para el Desarrollo Internacional (ASDI).

#### El Nuevo Diario

##### **+Donantes no apoyarán elecciones. (Pág. 2)**

+Suecia y Finlandia argumentan decisión.

+Magistrados no establecen relaciones de cooperación con embajadores ni tampoco restituyen confianza.

+ "Tenemos dudas con la Ley Electoral", argumenta embajadora de Suecia.

+ "El país debe asumir sus comicios", sugiere representante finlandesa.

##### **+Pescadores se equivocaron con denuncia a Colombia.(Pág.11)**

+ El embajador de Managua en Bogotá, Manuel Abaunza, admitió este martes que pudo haber "una confusión por parte de los pescadores nicaragüenses" que denunciaron una supuesta incursión de un buque de la Armada colombiana en aguas de su país y que originó una protesta de Nicaragua.

##### **+Gran bochinche en Bluefields. (Pág. 12)**

+Dimes y diretes entre concejal PLC y el alcalde Moisés Arana.

+Liberales se oponen a reconocimiento para Daniel Ortega.

+Concejal sandinista dice que programa es más del Pacífico que costero.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 6 -

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

#### **CDNN 23**

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Lic. Martín Vargas (Presidente de Cámara de Comercio) / Eliseo Núñez (ex vocero del PLC)

Tema: Varios

+Vargas anunció que el viernes 10 de octubre celebrarán el Día del Comerciante en el Hotel Intercontinental de Metrocentro.

+Comentó sobre la iniciativa del anteproyecto de Ley de Arbitraje Comercial, que permitirá resolver con agilidad los conflictos entre los comerciantes, pasando primero por un proceso de arbitraje y/o mediaciones, antes de ir directamente a un juicio.

+Eliseo Núñez expresó que el motivo de su renuncia fue la forma en que algunos correligionarios están dirigiendo el partido, pues según él, se está haciendo sin estrategia política.

+Núñez agregó que Jamileth Bonilla, Enrique Quiñónez, Francisco Aguirre y Noel Ramírez son algunos de los correligionarios que se creen "presidenciables" y por eso han creado una lucha interna para eliminar posibles candidatos.

+También dijo que él ha dicho y mantiene que a muchos de los que se creen "presidenciables" les conviene más que Arnoldo Alemán continúe preso.

+Aseguró que pese a todo, él continúa creyendo en el proyecto del liberalismo y que está dispuesto a reconocer nuevamente el camino y comenzar como afiliado hasta llegar a una directiva.

#### **Extraplus 37**

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Millard Fuller (Habitad para la humanidad)

Tema: Varios

+Habitad pretende construir cuatro mil viviendas para el 2006 y para el próximo año dos mil en Managua.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### **Radio Ya**

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda aseguró que tiene una copia de la declaración de probidad del procurador Francisco Fiallos, hecha en el año 2002. Miranda dio a conocer detalles de cuentas de ahorro y propiedades del procurador.

+Comentó que el procurador Fiallos está remodelando el antiguo edificio de la Chancillería con dinero del Estado, pero que ese edificio está siendo reclamado por su propietario, el Sr. Pierson Jackmann.

+Según Miranda, Jackmann le dijo a Fiallos que le podía alquilar el local en 10 mil dólares mensuales, pero que el procurador le dijo que esa propiedad había sido confiscada.

+Miranda agregó que Fiallos será acusado de prevaricato por estar invirtiendo en un edificio que no es de



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 7 -

él, con dinero del Estado y sin autorización del Presidente Bolaños.

### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la Derecha**

Conductores: José Payán y René González

Invitados: Dr. Frank Rizo

Tema: Varios

+Rizo comentó que la protesta estudiantil de Estelí es una forma de atacar a la Iglesia Católica solapadamente y que eso es parte del terrorismo de los sandinistas. "Ayer fue el Padre Carballo, ahora Monseñor Mata", agregó Rizo.

### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Enfoques Sociales**

Conductores: Carlos Gadea Aviles / Eugenia Sequeira

Tema: Varios

+Gadea informó que ayer horas de la noche se reunieron Juana Méndez, Iván Lara, Alberto Novoa y estaba participando la asesora de la Procuraduría General de la República la señora Rosa Marina Zelaya.

+Gadea comentó que Rosa Marina Zelaya gana 65 mil córdobas por asesorar al Procurador Francisco Fiallos y que Alberto Novoa está en problemas porque le descubrieron un contrato con una empresa estatal además del contrato con la Procuraduría y que esto está siendo investigado por la Fiscalía. Seguidamente se preguntó: ¿Qué estarían planteando en esa reunión?

### Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Invitados: Noel Rivera Gadea (Resistencia Nicaragüense)

Tema: Varios

+Gadea criticó la demanda en contra del Gobierno de EE.UU. pretende entablar Salvador Talavera, pues la mayoría de los beneficiados serán 50 mil del EPS y 32 mil de la Resistencia Nicaragüense, lo cual no tiene ninguna lógica.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Hay un pueblo entero en Nicaragua que está muriendo lentamente víctima de una enfermedad crónica que les destruye los pulmones. La causa de sus males es una fábrica de asbesto, ubicada en San Rafael del Sur. **(TELEMUNDO, Canal 29)**

+La juez Juana Méndez expresó que mandará a valorar el estado de salud de Rosario Meza para luego decidir si le dará el beneficio de la fianza personal. El Presidente Bolaños aseguró que durante su campaña electoral no se usaron medicinas del MINSA, como lo ha manifestado Meza y que ella tratará de justificar su actuación acusando a otras personas. Por su parte Rafael Córdoba expresó que Byron Jerez está haciendo un show de circo con su banda gástrica para quedar en libertad al igual que el Dr. Alemán y Rosario Meza. **(Todos los canales de televisión)**

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 8 -

+Los Magistrados de la Sala Constitucional no pudieron resolver el Recurso de Habeas Corpus que conoce la Corte Suprema de Justicia en el caso de Arnoldo Alemán, pues decidieron suspender sus intenciones de visitar a Alemán en su celda para evitar confusiones con la inspección que hará la jueza Juana Méndez.

**(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Comisionado Edwin Cordero dice que no pueden hacer nada para detener los maltratos a los oficiales de la Policía que custodian a Arnoldo Alemán, por parte de los familiares, amigos y el mismo Alemán, quienes inclusive les amenazan al decirles que cuando ellos vuelvan al poder no podrán ascender dentro de la Policía. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El diputado arnoldista Pedro Joaquín Ríos confirmó que en la próxima convención extraordinaria efectivamente se sacará del CEN a Eduardo Montealegre. Por otra parte Augusto Valle dijo que sacar a Montealegre, sería un harakiri político, por su parte Carlos Noguera expresó que no se debería estar excluyendo, sino incluyendo a todos los del PLC. Pero el ministro Eduardo Montealegre dijo no sentirse expulsado del CEN, ya que esta decisión no es facultad de los directivos, sino de los convencionales en la próxima convención extraordinaria. **(TV. Noticias, Canal 2/Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Luego de varios días de protesta en las afueras de la Asamblea Nacional, los maestros serían recibidos por la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Nacional, pero la seguridad del recinto no les permitió el acceso, por lo que se reunieron con el diputado Nelson Artola en el lugar donde mantienen la protesta.

**(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Presidente Enrique Bolaños dio a conocer que en este año ha habido una recaudación por encima de la meta establecida, lo que a su juicio refleja un poco más de confianza de los nicaragüenses. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Según el BCN la economía nicaragüense crecerá este año en un 2.7%. entre los sectores que más han contribuido están la construcción, pecuario, industrial y financiero. Además se prevé que cerrará con un nivel de inflación al 6%. **(TV. Noticias, Canal 2/Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Vicecanciller de la República, Salvador Stadthagen, expresó que Nicaragua no apoyará ninguna demanda en contra de los EE.UU. tal y como lo ha planteado un sector de la Resistencia, porque EE.UU. es un país amigo con altos niveles de colaboración. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Presidente Bolaños sostuvo un encuentro con representantes de la Cámara de Industrias quienes le expresaron la necesidad de fomentar la creación del mercado de mayoristas de energía eléctrica. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado Nelson Artola se refirió al reciente informe sobre corrupción presentado por Ética y Transparencia y manifestó que hay bastantes razones para que exista una alta percepción sobre la corrupción y citó como ejemplo los tres salarios que recibe el Presidente Enrique Bolaños. **(Extravisión, Canal Extraplus 37)**

+Las negociaciones entre IRTRAMA y los taxistas se han visto afectadas por algunos desacuerdos. Jairo Echegoyen aseguran que no están pidiendo más concesiones para ese sector. Por su parte, Juan José Úbeda, asegura que en las negociaciones se está pidiendo más concesiones. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El accionista del Banco Mercantil, Haroldo Montealegre, garantizó que con el traspaso de la cartera de todos los bienes activos que manda regresar la Juez 5to. Del Crimen, el Gobierno logrará varios millones de dólares. **(Noticias 12, Canal 12)**